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pal'la 83 / 84 cifrada en 46 millones 
de kilos. 

Fuentes de la entidad estiman 
"que las entregas de uva en los tres 
últimos al'los han sido las normales 
de acuerdo con el volumen de cose
cha del término" y que "el du
cuento nunca puede ser grande en 
al'los de cosechas normales, porque 
todo el envase que existe en la 
Cooperativa 9stá comprometido por 
sus socios". De cualquier manere 
entienden que "se está observando 
el principio de arranque de vif'ledo y 
la transformaci6n de su cultivo a 
otros más rentables", debido al 
escaso margen que los viticultores 
encuentran en el cultivo". La coope
rativa, según su director comercial, 
Rafael Draz-Salazar, considera la 
situaci6n como irreversible y según 
manifest6 a nuestra revista. "para el 
pr6ximo año se tiene el propósito de 
reconvertir algunos de nuestros 
almacenamientos a llls necesidades 
que los locios van a ene, con los 
cereales. aumentando nuestro seca
dero de malz y nuestrol almacenes de 
granos, pero siempre dentro de nues
tro complejo industrial". Respecto a 
rentabilidad de los precios, los diri
gentes de 'La Daimielel'ía" estiman 
que "nada tiene que ver en ello la 
cooperativa" y que son producto de 
la "situación vitivinrcola del pals" , 
asegurando que la entidad, "gracias 
a su red comercial", "está obta
niando los majares pracios an la 
venta de sus vinos dentro de la tónica 
que exia1e en cada momento en el 
mercado" . 

La sobre dimensión de las instala
ciones y la mala gestión son otras 
dos de las motivaciones del descon 
tento de algunos socios. Sobre la pri
mera, Rafael Dlaz- Salazarentiende 
que "están en relaci6n con 101 apor
tacionas que en su dfa hicieron pre
cisamente los socios, ya que todo el 
envase de la cooperativa es de su 
propiedad". Por otro lado, estima 
que "el volumen de tener al máximo 
algunas in.talaciones, está en rela
ción con la tónica de los mercados de 
un negocio como el vino, donde los 
excedentes hacen que exista gran 
competencia de lo. productos 
manufacturados" . 

La falta de control gerencial y de 
una intervención del Estado en la 
cooperativa, como la que. acaba de 
anunciarse a través del Fondo de 
Garantfa de Dep6sito, el conside
'rada, con todo, como deseable. 
Este solución, calificada como 
"única eficaz" de cara a solucionar 
esta cri.i. financiera de la entidad 
irfa aéompa/'lada de la necesidad de 
auditar externamente la firma al 
igual que ha .ucedido con la éaja 
Rural Provincial recientemente. 

• UNA SITUACION 
QUE VIENE 
DE LEJOS 

la situación ahora creada parece 
provenir de hace muchos al\os y 
entronca directamente con el 
periódo de expansión de la coopera 
tiva, alentado en su dio por una poll
tica de precios rentables, ahora 
inexistente. Amortizaciones de cré 
ditos e hipotecas han mermado las 
posibilidodes de "Le Daimieleña" 
hasta el punto de que ahore se 
comienza a poner en cua ti6n 
"aquellas construcciones mons
truo", "la falta de gerencia ade
cuada durante lustros", la 
"necesidad ineludible de una inspec
ci6n auditora seria" y otras medidas 
consideradas urgentes. 

Al parecer. los problemas derivan 
de la época en que las grandes 
empresas agrlcolas comenzaron a 
in egnuse en la cooperativa, contro
lándola de algún modo. Hubo un des, 
fase enorme entre las inversiones y la 
realidad y la deuda comenz6 a crecer 
y crecer. la única entidad financiera 
que se hizo cargo de la misma fue la 
Caja Rural Provincial, que, poco a 
poco, alcanzarla el control de la enti
dad con más solera en la provincia . 
Control que lIeg6 a ser insitente 
durante el mandato de Luis Martlnez 
al frente de la Caja. De esta forma, la 
entidad crediticia se harra con el con
trol financiero de "Le Daimielef'ia" e 
incluso con la propiedad de algunos 
terreno anejos. para asl saldar su 
deuda, solventando los problemas 
que la cooperativa posela en cuanto 
a hipotecas con otros Banco •. 

las liquidaciones pollticas de la 
uva ("precios pollticos") hicieron 
todavla más dificultosa una salida 
hacia un saneamiento efectivo. 
Desde la presidencia de Ricardo Iba
nez Jerez, cuanto mbimo dirigente 
de la entidad. estas dificultades han 
sido. pues, una con.tante. Según 
diversos socios "fue preciso enton
ces vender dos plantas embotellado
ras. cre~das en fechas anteriores. 
que .e habran creado en el Pals 
Vasco y Andalucla". Esta. fechas 
coinciden también con la conltruc
ción de la nave conocida como 
.. Canarias". dedicada a la Armada 
Eapal'lola e inaugurada con todo 
boato. E.ta nave e. considerada por 

expertos vítivinlcolas consultado. 
por "Mancha", como excesiva para 
la uva que se acoge . 

Posteriormente, y bajo la presi
dencia de Francisco lozano y José 
González de la Aleja , estas dificulta
des se mantiene. lo que provocaron la 
dimisión del segundo. aduciendo 
"motivos personales y 'a miliares" . 
Bajo la presidencia de José Oviedo 
de la Flor -hoy diputado sociali.ta 
por la localidad- fue .olicitada por 
los socios la realizaci6n de una audi 
torla en torno ala situació n financiera 
de la cooperativa. ante el gran núm. 
de impagados que uperaban las 
varias decenas de millones y que s610 
se hltbrfan de cobrar después en 
parte. Esta auditorla. de carácter 
únicamente interno, e realizarla 
bajo el mandato del actual presi
dente. Manuel Antonio Cejudo Fer
nlindez Espartero. Dicha auditorio 
no fue con ¡darada como suficiente 
por parte de algunos socios yagricul
tores, no logrando hacer desapare
cer su "miedo financiero" y 
temiendo además que "la Caja'Rural 
se nos echase encima", dada la 
situaci6n. 

la deuda total de la entidad no está 
clarificada e incluso se desconoce 
por los socios y parece como necesa
rio una "pormenorización de las 
cuentas", que se retrasa de reunl6n 
en reunión de accionistas: 

A pesar de que las iniciativas adop
tadas por la gerencia actual parecen 
ir encaminadas a "variar la imagen 
de la cooperativa", entrar en los 
mercados europeos y hacer renta
bles las instalaciones, la comerciali
zación todavla se halla en periOdo de 
extensión y parte de la rentabilidad 
futura queda en entredicho por lo 
anteriormente apuntado y por la 
elca a rentabilidad, a su vez. de la 
planta de embotellado, una de les 
mejores de Ciudad Real. 

Rafael Olaz-Salszar asegura, no 
obstante, qua "el cooparativi.ta abe 
que la cooperativa es su casa y como 
miembro de la misma tiene Que darle 
soluciones. soluciones que tienen 
una completa viabilidad y por ello 
quiere la unidad entre los lociol", 
que "saben que SUI marcas son cono
cidas en 101 mercados internac;ona
cionales y por ello tienen valor incal
culable; sabe del prestigio que gozan 
sus vinos en 101 di.tintos mercadol 

internacionales" y que "la Daimie
lefta" tendr' un sitio da privilegio por 
la labor que ha venido de.arrollando, 
prueba de ello es la gran cantidad de 
empre.as extranjeras que e.t6" visi 
tanto la misma en a16n de colabora
ción~' • 
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